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【香港商報訊】記者伍敬斌
杭州報道：9月16日，香港傳媒
高層人士浙江參訪團在杭州開
啟了為期3天的考察行程，參觀
了杭州亞運會主媒體中心（下
簡稱 「主媒體中心」）、吉利
控股集團及正泰集團，體驗到
了杭州作為亞運之城，同時也
作為創新之城的獨特魅力。

16 日上午，香港商報、香港
經濟導報社長丁時照等本港傳
媒高層在杭州考察的首站是杭
州亞運會主媒體中心。據悉，
作為杭州亞運會重要的非競賽
場館，主媒體中心在賽事期間
將為萬餘名境內外媒體記者提
供人員抵離、交通保障、語言
翻譯、餐飲休閒、物資租賃等
服務。

在 主 媒 體 中 心 的 商 業 服 務
區，目前已經有17家商業單位進駐，通過介紹和實
地採訪，參訪團一行了解到了杭州亞運會為註冊媒
體記者提供銀行ATM、快遞、通訊、化妝、特許經
營店等服務和智能特色。

亞運主媒體中心獲行家好評
在主媒體中心中，最令參訪團成員感興趣的是中

醫藥文化體驗館。來自世界各地的媒體記者們可以
在這裏獲得由專業的註冊醫師提供的推拿、按摩等
中醫保健服務。本港傳媒高層認為，這不僅讓人身
心得到放鬆，更是向世界推廣中醫藥文化的一種創
新方式。另外，主媒體中心還設有深睡區，可以為
忙碌的記者們提供一個安靜的休息之處，這也得到
了參訪團成員的好評。

星島新聞集團有限公司CEO兼社長蔡晉在接受本
報採訪時表示，這裏的生活配套如此全面，讓人覺
得十分方便。這裏的深度睡眠區和按摩區，會讓記

者在亞運會報道期間有一個非常好的工作體驗。

吉利汽車：中國汽車工業有底氣
參訪團下午到訪吉利控股集團，深入了解吉利汽

車的發展歷史與成績。作為民族自主品牌，吉利汽
車在新能源科技、共享出行、車聯網、智能駕駛、
車載芯片等前沿技術領域進行了積極探索，在中
國、美國、英國、瑞典、比利時、馬來西亞建有世
界一流的現代化整車和動力總成製造工廠。據悉，
吉利汽車已連續11年進入《財富》世界500強，也
是杭州第19屆亞運會官方合作夥伴。

在吉利控股集團的汽車展廳內，參訪團成員們饒
有興致地隨工作人員的介紹了解每一輛車的性
能，感受國產製造的強大。不少參訪團成員坐上駕
駛座，親身感受座椅的舒適感。有參訪團成員表
示，深圳有比亞迪，杭州有吉利，這些國產的汽車
都是國人的驕傲。

吉利控股集團高級副總裁楊學良表示，通過多年的
技術創新，吉利汽車的產品品質以及全球化布局都取
得了長足的進展。他說： 「我們的發展經驗告訴我
們，只要在全球踐行合規發展理念，以消費者利益為
中心去進行產品的創新和研發，以各個利益相關方作
為整體的負責任的態度去開展我們的運營業務的話，
我們是不懼全球競爭的。大家看到中國汽車這幾年取
得了長足的發展，尤其是在智能化、電動化領域，在
全球獲得了領先的地位，也引起了同行的一些觀察和
反思。各國政府也在看中國汽車行業接下來怎樣發
展，我們中國汽車工業還是非常有底氣的。」

正泰集團：長三角與大灣區協同發展
參訪團在9月16日下午的第二站是正泰集團。據

悉，正泰集團始創於1984年，是全球知名的智慧能
源系統解決方案提供商。創立近40年來，正泰堅持
立足實業持續創新驅動 ，圍繞電力新能源行業，促

進轉型升級發展。 「雙碳」目標下，構建了 「綠色
能源、智能電氣、智慧低碳」三大板塊和 「正泰國
際、科創孵化」兩大平台，形成了全產業跨區域網
絡化協同的智能製造體系，並同步推進全球 「區域
本土化」戰略，持續助力全球碳中和願景。

正泰集團董事、副總裁陳建克在回答香港商報及經
濟導報的記者提問時表示，正泰一直在關注自身的成
長和發展。當前，長三角一體化是國家戰略，正泰也
在推動長三角企業界的整合及融合發展，並初見成
效，很多企業形成了不同的產業鏈，比如數字醫療、
智能製造、綠色能源。在這個基礎上，正泰也將粵港
澳大灣區視為一個協同發展的重要載體。

「正泰在深圳與廣州都有好幾家公司，我們認
為，粵港澳大灣區的優勢在於它擁有大量高技術人
才，還有各種非常好的信息流，如果這一塊能夠與
長三角的產業和業態協同起來，將來可能就會有更
大的發展空間。」陳建克說。

港傳媒高層參訪杭州 體驗亞運之城獨特魅力

【香港商報訊】記者馮仁樂報道：《唐翔千
先生誕辰100周年座談會暨學術研討會》昨日
在上海舉行，全國政協常委、上海唐君遠教育
基金會理事長唐英年表示，將秉持父親唐翔千
創立上海唐君遠教育基金會的 「愛國重教，培
養人才」宗旨，未來不僅繼續在內地推動高等
教育發展，更會延伸至香港，支持本地人才培
育工作。

唐英年：秉持父親愛國重教宗旨
在昨日的座談會上，除了嘉賓分享，還進行了

3項儀式，分別是《世紀風範——唐翔千百年誕
辰紀念文集》《百年樹人——上海唐君遠教育基
金會慈善公益項目成果匯編》首次發行儀式，上海唐
君遠教育基金會公益項目捐贈簽約儀式和 「上海大學
翔英創新創業中心」揭牌儀式，充分體現唐家 「愛國
重教，培養人才」的精神。

截至2022年底，上海唐君遠教育基金會資助項目
達140多項，資助金額近4億元人民幣，受益8.5萬
多人次。其中，2010年唐翔千專項基金資助4000萬
元人民幣，與上海大學聯合創辦翔英學院，培養國

家急需的卓越工程師等專門人才，之後唐君遠教育
基金會又在唐翔千的指導下累計捐贈1350萬元人民
幣設立翔英學院君遠獎勵基金。

多名本港政商界人士亦有出席活動，包括立法會
主席梁君彥，全國人大代表、香港上海社團總會執
行委員會主席姚祖輝，全國政協委員、香港江蘇社
團總會會長姚茂龍，唐氏家族成員，以及上海唐君
遠教育基金會設獎單位領導和代表等約280人。

【香港商報訊】記者馮仁樂報道：教育局
昨日舉行 「心繫家國」——國慶慶祝暨聯校
國民教育活動啟動禮，宣布在2023/24 學年
會聯同東華三院、保良局和多個學校議會，
攜手推展第二期 「心繫家國」聯校國民教育
活動系列，以培養學生正確的國家觀念和愛
國情懷，提升他們的民族自豪感。

李家超：引領學生認識國家
行政長官李家超以視像方式參與啟動禮，

教育局局長蔡若蓮、教育局常任秘
書長李美嫦、東華三院主席韋浩
文、保良局主席陳黎惠蓮及多個校
長會和學校議會代表亦有出席及主
禮。昨日的典禮約有350位教育局人
員、官立學校校長和副校長，東華

三院和保良局董事局成員和屬校
校長，以及中小學學校議會、校
長會、辦學團體和學生代表參
與。

李家超在視像致辭表示，是次
教育局與兩個辦學團體和多個學
校議會合作，將進一步凝聚學界
不同持份者的力量，讓學生從多
角度親身體驗及深入了解中華文
化，豐富學習經歷，增強對祖國
近年迅速發展和輝煌成就的認
識，弘揚以愛國愛港為核心、與
「一國兩制」相適應的主流價值

觀。他亦勉勵教育界同工要言傳
身教，同心引領學生深刻認識國
家和世界發展大勢，培養他們成
為有質素的新一代，將來為國家
發展作出貢獻。

蔡若蓮致辭指出，本學年的

「心繫家國」聯校國民教育活動非常豐富，
透過多元和生動有趣的方式，讓同學提升
對國家安全的認識，並深入了解國家的歷
史文化和現實國情，培養愛國情懷和文化
自信。她續說，是次得到兩個辦學團體和
多個學校議會的參與，為 「心繫家國」活
動創建更廣、更闊的平台。她盼望大家繼
續攜手同行，推動香港教育不斷進步，培
養下一代成為棟樑之才，為國家和香港作
出貢獻。

【香港商報訊】記者李銘欣報道：中國石油化工
集團與新家園協會昨日舉辦 「中華傳統文化在身
邊」暨 「至美有你」青少年及兒童成長資助計劃第
3 年啟動會，500 多位基層家庭學童及其家長出
席。他們共同觀賞了古箏及琵琶表演、滲入中國古
典文學的動畫片。

致力幫助困難家庭兒童
出席活動的主要嘉賓，包括勞工及福利局副局長

何啟明，中聯辦港島工作部副部長張昭，香港中國
企業協會總監陳曉玲，民建聯副主席、立法會議員
周浩鼎等多人。

為深入貫徹落實國家主席習近平重要講話精神，
履行央企責任，幫助改善香港地區困難家庭青少年
和兒童的學習成長條件，擺脫跨代貧窮問題，中國
石化自2021年以來委託香港新家園協會，啟動了
中國石化 「至美有你」青少年及兒童成長先導資助
計劃，為香港80名困難家庭、特別是居於房的
青少年提供140萬元經濟幫助。

計劃啟動後，分別在港島、九龍和新界共招募
210名學童，同時為學童們招募210位來自中國石
化駐港單位的義工師友，幫助參加學提升各方面能
力，開闊眼界，增強競爭力。

截至至2023年7月，計劃共開展5次師友義工培
訓，9 次師友線上分享會，12 次師友學童歡聚活
動。 「至美有你」資助計劃開展以來，得到了國務
院國資委、香港中聯辦、香港特區政府、香港中企
協會、受助家庭和社會各界的一致好評。

與中東東盟簽訂創科項目正在落實
由政府和貿易發展局主辦的第8屆 「一帶一路高峰

論壇」早前在會議展覽中心順利舉行。丘應樺表示，
疫情後首次以全實體形式舉辦的 「一帶一路高峰論
壇」，共吸引超過6000人報名參與，超過70個國家
人士參加，是歷來參加人數最多的。因應行政長官李

家超早前曾出訪中東和東盟國家，今次論壇特別設立
中東和東盟專場，並簽訂21項合作協議。

丘應樺指出，本港很多企業已與中東和東盟簽訂合
作備忘錄，部分創科項目正在落實，包括氫能汽車、
物流、環境等；至於其餘專業服務，如建築、教育、
財務方面的合作則正在商討。他續指，創科佔重要位
置，應做好知識產權保護，令人更有信心，並稱當局

在該方面做了很多工作。
丘應樺表示，全球整體經濟發展現時向東走，香港

可把握機遇，連接 「一帶一路」共建國家與內地，強
調香港在 「一帶一路」發展沒有停止，希望透過發揮
本港金融中心、專業服務的地位，把握機會。他續
指，出口受影響是全球經濟問題，預料今年第四季仍
較淡靜，他希望當地緣政治及供應鏈較穩定時，出口
貿易可以復常。他認為香港除與西方繼續發展經貿，
亦需尋求新經濟體協作，日後將出訪中歐、東歐及中
亞國家，發展更多合作機遇。

明年有望加入RCEP
丘應樺又提到，內部消費及旅遊亦是重要一環，因

此政府推出 「香港夜繽紛」活動，希望刺激夜經濟及
內部消費，加強旅遊業。

被問到申請加入區域全面經濟夥伴關係協定
（RCEP）的進度，丘應樺表示，大部分RCEP成員
國支持香港申請加入 RCEP；由於申請需要 18 個
月，亦要經核實程序，他希望整體程序可於今年內完
成，明年可以正式加入。

丘應樺：投推署引進企業超額完成

【香港商報訊】記者周偉立報道：3年新冠疫情
衝擊本港經濟，社會各界關注疫後復蘇情況。商
務及經濟發展局局長丘應樺昨日在電台節目強
調，香港仍充滿商機，並形容疫情期間離開的外
資企業已經 「返晒」 ，引進重點企業辦公室接
觸約200間企業，其中25間已有落實方案落戶本
港，投資推廣署則已引進272間企業，他形容是
超額完成，並指外資信心正在回歸。他預期受全
球經濟影響，本港第四季進出口仍然淡靜，但到
明年第一季有望復常。

「心繫家國」 聯校國教活動開啟

唐翔千誕辰百周年座談暨研討會舉行

中石化新家園合辦
「至美有你」助學童
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教育局昨日舉行 「心繫家國」 ——國慶慶祝暨聯校國民教育活動
啟動禮。 政府新聞處圖片

中石化集團與新家園協會合辦 「中華傳統文化
在身邊」 暨 「至美有你」 青少年及兒童成長資助
計劃第3年啟動會。 記者 崔俊良攝

唐英年(右)主持 「上海大學翔英創新創業中心」 揭牌
儀式。

▲工作人員向香港傳媒高層參訪團介紹正泰集團。

▶香港傳媒高層參訪團在杭州亞運會主媒體中心前合影。

外企已經「返晒」
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